

ment cette année promet d'être supérieur, par la quantité et la qualité, à celui des années passées.

Quant à la récolte du foin, tout le monde sait qu'elle s'est engrangée, pour les trois quarts au moins, en excellent état.

Le diocèse de Québec n'a donc pas encore raison de se plaindre.

Par malheur, nous ne pouvons en dire autant des diocèses de Montréal et de St. Hyacinthe. Dans ces deux diocèses, la récolte du grain est sinon entièrement perdue, du moins gravement compromise. Cela est dû à ce que les pluies ont commencé juste au moment où tout le grain était mûr et en partie sur le champ. En certains endroits le blé a germé même debout.

Dans le Haut-Canada la récolte a aussi souffert considérablement, mais pas assez pour justifier les cris d'alarme poussés par certains journaux trompés par des rapports exagérés.

En somme, la récolte de cette année, pour tout le Canada sera assurément inférieure à celle de l'année dernière, mais nous croyons qu'il n'y a pas encore lieu de crier à la disette.

Tout naturellement, les marchés des villes ont ressenti le contre coup des dommages causés par les pluies dans les campagnes. Sur les marchés de Québec les patates se vendent jusqu'à un écu, l'avoine de deux chelins à deux chelins et six sous, et les autres produits de la terre en proportion.

Le beau temps qu'il fait depuis trois jours et qui se continuera, nous l'espérons, aura le double effet de rendre la confiance aux cultivateurs et de produire une baisse dans les produits agricoles.

— Jeudi 13, Mgr. Cooke, évêque des Trois-Rivières, a reçu à la profession religieuse au monastère des religieuses Ursulines, Demoiselle Marie Trépanier, de St. Stanislas, en religion sœur Ste. Marie, et Demoiselle Elise Poliquin, des Trois-Rivières, en religion sœur Elise du St. Sacrement.

— Vendredi 14, Fête de l'Exaltation de la Ste. Croix et 5ième anniversaire de la Fondation de la Communauté du Précieux Sang, Mgr. de St. Hyacinthe, assisté de M. Giband et de M. Desmazures, du Séminaire de Montréal, a reçu dans la chapelle du couvent de ces Dames, à la profession religieuse, Demoiselle Hermine Dugas, de Montréal, en religion sœur Rose de Marie, et a donné le voile blanc à Delle. Fitzpatrick, en religion sœur Marie de la Rédemption, à Delle Emma Lefebvre, de Montréal, en religion sœur Marie de Ste. Agnès, et à Delle Sophie Gendron, en religion sœur Thérèse de Jésus, de la paroisse Ste. Rosalie.

— Mardi 18, se terminait à l'Évêché de Montréal la retraite de MM. les Vicaires.

— Dimanche 16 septembre, à l'Eglise St. Pierre, Mgr. d'Allemany, archevêque de San Francisco, et Mgr. O'Donnell, évêque de Marie-Ville, assistaient à la grand'messe, chantée par M. Thibault, grand-vicaire de Mgr. Taché, évêque de la Rivière-Rouge.

Le soir du même jour, leurs Grandeurs assistaient au sermon prêché par Mgr. Taché sur la Propagation de la Foi.

Jamais la parole humaine n'avait rendu des sentiments aussi touchants et aussi pathétiques. Mgr. Taché a su trouver le chemin du cœur de tous les fidèles. La quête produisit un résultat magnifique.

Un des évêques déclara "qu'il avait rarement vu une église aussi bien remplie et de fidèles aussi pieux."

Le lendemain, lundi 17, Mgr. Taché est parti à 9 heures du soir, pour son diocèse, par un convoi du Grand-Tronc.

Sa Grandeur amène avec Elle 5 missionnaires dont deux Oblats venant de France, les Révérends Pères Camper et Legoff, et trois jeunes prêtres du diocèse de Montréal, MM. Allard, Dugas et Kavanaugh.

M. le Grand Vicaire Thibault, qui accompagnait Mgr. Taché dans son voyage, est aussi parti avec lui. Il y a 33 ans que ce dévoué missionnaire a quitté le Canada pour les missions de la Rivière-Rouge.

Mgr. Taché amène avec lui six Sœurs Grises qui vont aussi se dévouer à l'œuvre des missions. Ce sont les sœurs Michon, Brunelle, Laporte, Brazeau, Blanchet et Ward. Ces religieuses sont accompagnées de quatre autres jeunes filles qui ont voulu partager leur dévouement.

Une compagnie de garde épiscopale accompagnait les missionnaires et les religieuses lors de leur départ. Cette compagnie était sous le commandement du Capt. Kearny. Une foule de personnes assistait au départ du convoi.

M. C. J. Brydges, directeur du Grand-Tronc, a bien voulu faire à Mgr. Taché et à sa suite remise de la moitié de leur passage. C'est un acte qui l'honore et pour lequel Mgr. Taché lui exprime publiquement sa reconnaissance.—*Minerve*.

— Il arrive si peu souvent au *Times* de Londres, le grand journal à cinq mille abonnés, de publier quelque chose de sensé sur le pape et le catholicisme, que nous devons nous empresser de lui donner crédit des réflexions qu'il faisait dernièrement sur la question romaine. Tout naturellement, ces réflexions sentent un peu la haine du prêtre, mais elles contiennent des admissions qu'il est bon d'enregistrer, quand ça ne serait que pour faire rougir ces philis-